



Franqueo
con certificado

LUCHA

Diaria de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 298

TERUEL Domingo 21 de Noviembre de 1937.—II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

MUY IMPORTANTE

El Japón y la España nacional

En el Gabinete diplomático de su excelencia el Jefe del Estado, se ha facilitado la siguiente nota oficiosa: «El encargado de Negocios de la España nacional en Tokio, don Francisco Castillo y Campos, viene celebrando desde hace algún tiempo importantes conferencias en dicha capital con el ministro de Negocios extranjeros del Japón señor Hirota.

En la que ha tenido lugar ayer, nuestro representante correspondiendo a los propósitos manifestados por el Gobierno imperial de reconocer al del Generalísimo Franco, ha entregado al ministro de Negocios extranjeros una nota confirmando que el reconocimiento tiene lugar sobre la base de los tratados vigentes suscritos entre España y el Japón antes del movimiento nacional.

El acuerdo entre nuestro representante y el Gobierno japonés ha sido absoluto y será firme cuando obtenga la sanción de Su Majestad el Emperador que será muy en breve,

El aniversario del reconocimiento de la España Nacional

Tenerife.—Con motivo de cumplirse ayer el aniversario del reconocimiento de la España nacional por Italia y Alemania, Radio Club Tenerife dedicó emisión especial para exaltar tan señalada fecha.

El subdelegado del Estado para Prensa y Propaganda pronunció un discurso en el que hizo resaltar el significado del acontecimiento y efemérides, por el que quedaron vinculados en fraterno designio de la más elevada jerarquía espiritual tres pueblos que luchan por el sostenimiento de la civilización y consecuentemente por el mantenimiento de la paz europea.

Los representantes consulares de ambas naciones amigas han dirigido afectuosos comunicados al subdelegado de Prensa y Propaganda del Estado agradeciendo las frases con las que exaltó las virtudes cívicas de aquellos grandes pueblos y de sus dos ejemplares figuras cumbres.

Desautorizando unas declaraciones

Salamanca.—Publica la Prensa extranjera una declaración hecha a un enviado de «British United Press» por persona que se dice portavoz del Gobierno de Salamanca. Este desautoriza oficialmente y de un modo categórico que hayan existido tales declaraciones sin entrar en su contenido.

En honor de los mártires

Bilbao.—En la iglesia parroquial de San Vicente Mártir se han celebrado unos solemnes funerales por las almas de Guillermo Wakonigg y Martínez Arias, cónsules de Austria Hungría y Paraguay respectivamente.

Asistieron a los funerales las autoridades civiles y militares y numerosísimo público y dos destacamentos de flechas con banda de tambores y cornetas.

Después de las honras fúnebres las autoridades se trasladaron al cementerio de Derio y Begoña depositando hermosas coronas de flores en las tumbas de los mártires bilbainos que fueron asesinados por amar a España.

La Prensa comenta en lugares destacados el atropello del Gobierno separatista con los cónsules de Austria Hungría y Paraguay y los mártires bilbainos.

Boletín del Generalísimo

Sin novedad

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Sin novedades dignas de mención, en los frentes de los Ejércitos.

Billetes rojos a montones

Perpignan.—Se dice que la baja que está sufriendo la peseta roja, especialmente en los billetes del Banco de España de nueva emisión, es debida al paso por la frontera el 9 de los corrientes de dos vagones repletos de billetes de 25 y 50 pesetas impresos en Inglaterra. L'«Información» dice que los billetes de banco están generalmente estables o sostenidos y que la peseta nacional se cotiza a 1.73 francos, en cambio la peseta de Madrid, Valencia y Barcelona se cotiza en baja a 0'39 francos.

Nunca había llegado a una cotización tan mínima.

Falangistas en Alemania

Berlín.—El ministro de propaganda del Reich, doctor Goebbels, recibió hoy al mediodía a seis jefes de la Sección Femenina de F. E. T. de las J. O. N. S. que han ido a Alemania por encargo del General Franco para estudiar la organización de las Juventudes Femeninas Nacionalsocialista.

Un destructor inglés detiene a un barco pirata

Londres.—El barco mercante británico «African Mariner» el viernes por la noche fué interceptado por el destructor inglés «Greyhound» cerca de Malta cuando se dirigía de Odesa a la España roja con un cargamento de municiones en violación del acuerdo de la no Intervención.

Según un comunicado del Almirantazgo británico, un tripulante del destructor se trasladó a la fragata y después de haberse asegurado de la naturaleza del cargamento, obligó al barco a dirigirse al puerto de Malta, donde las municiones han sido descargadas y confiscadas.

Advertencia sobre el envío de las cartas

Perpignan.—Es frecuente el envío de cartas de los soldados de nuestra zona a varios consignatarios del Perthus para que se cuiden de su reexpedición a la zona roja.

Este sistema de comunicarse con los familiares de la zona roja es peligroso porque muchos de estos consignatarios entregan a la policía roja de la frontera la correspondencia que se les ha confiado.

Algunos de los mencionados consignatarios realizan toda clase de esfuerzos para ofrecer sus servicios a los evadidos de la zona roja, pero cuando reciben la correspondencia de nuestros soldados la entregan a los agentes rojos para que éstos puedan documentarse sobre las familias de los desertores de la zona roja.

La juventud roja está debil

Gerona.—Recientemente unos

300 muchachos de dieciocho y diecinueve años que realizan la instrucción militar por hallarse sujetos a ella, promovieron un gran alboroto por no querer obedecer las órdenes de correr que para su entrenamiento les dieron sus instructores, alegando a grandes voces que no podían hacerlo a causa de la debilidad que sentían por falta de adecuada alimentación.

Preparando la huida

Salamanca.—Los sedicentes ministros del gobierno errante de Negrín tienen ya todo a punto para el momento ya próximo de su cesantía definitiva.

Fondos, muchos fondos en los Bancos franceses y Rusos. Villas a todo confort en el mediodía de Francia. Y para el momento en que haya de realizarse la huida, unos aviones de turismo con todo dispuesto que para que los pobres milicianos no se enteren, guardan ocultos en unos hangares subterráneos construidos en un campo de aviación que recientemente han establecido muy cerca de Vich.

Lo que falta por ver ahora es si ésta jugada final no se les malogra.

Por no entregar las cosechas

París.—Llegan a esta capital informes fidedignos—confirmados en cierto modo por Companys durante su estancia en París—, según los cuales el Gobierno de la Generalidad si que poniendo en práctica medidas de represalia contra los cultivadores catalanes que se niegan a entregar las cosechas a los «agentes investigadores de abastos».

Se sabe que una de estas medidas es la de encarcelar a los cabezas de familia, determinación que muchas veces va acompañada del lanzamiento violento de los familiares de los cultivadores de las casas de labranza que ocupan.

Los estafadores estafados

París.—En un tribunal de Londres se está viendo el caso de los aeroplanos comprados por el gobierno rojo de España y embarcados por el gobierno británico a últimos de 1936.

El gobierno rojo no figura para nada en el caso que se debate entre tres compañías «Comercial Air Hire Ltd»,

«Wrightways Ltd» y la «Unión Fondres Trust» que resultan unas compañías de estafadores.

Los rojos españoles compraban aeroplanos pequeños cuyos precios de nuevos es de mil libras y los pagaban a dos mil quinientas y tres mil libras viejas e inservibles.

Como no podían salir de Inglaterra para España, iban a Irlanda y de Dublin a París costando todo eso a peso de oro, pero finalmente el Gobierno británico puso fin a todo eso embarcando unos cien aparatos que resultan todos inútiles.

Editorial LUCHA.—Tomprado, 11

No cabrán en el Estado Nacional-sindicalista, ni católicos que no vayan a misa, ni liberales partidarios a pesar suyo de una "dictadura moderada", ni falangistas que sean viejos políticos disfrazados con la camisa azul.

Editorial



Virtudes de la Falange

VII

Ayer glosamos las dos primeras virtudes del falangista. Hoy, continuando en nuestra labor, diremos algo sobre estas otras dos virtudes esenciales: Impetu y paciencia.

Impetu y paciencia. El ímpetu, es necesario para toda obra de juventud. Nosotros no queremos para nosotros la dejadez de esas juventudes populistas, que permanecen en suicida inacción, que les falta esa vida y ese coraje juvenil, que debe tener toda obra llena de sangre de espíritu, Toda obra que no quiera considerarse como muestra.

Pero el ímpetu, necesita a su lado otra virtud. Sin la paciencia, sin el freno que supone la paciencia, puede desbordarse y no ser tal ímpetu, sino locura, arrebatado sin fin, contra producente para lo que se quiso lograr. Así pues, el buen falangista, debe poseer ese ímpetu paciente, que hará de él un hombre inasequible al desaliento, constante en sus fines, voluntariosos en lo que intente.

Pide también nuestro juramento, paciencia. Ya hemos visto, a esta virtud hermanada con el ímpetu, como cosa inseparable, porque las dos virtudes juntas, hacen posible la perfección. Y de la misma manera, la paciencia que nosotros exigimos de los militantes, no es una paciencia solitaria, una paciencia que conduzca a la indolencia o al fatalismo. Paciencia impetuosa, es lo que deseamos. Que la paciencia, tenga a su lado, como acicate, como espuela, al ímpetu, para que esta virtud no llegue a caer en el vicio...

Que por algo nuestro juramento, pone unidas estas virtudes. Como pone la obediencia y la alegría. Porque hace falta una alegría obediente y la obediencia alegre. Así, también hace falta el ímpetu paciente y la paciencia imperiosa.

Nadie que no posea estas virtudes, que son las de la Falange, puede llamarse nacional sindicalista. Porque nuestro juramento, no es letra muerta, señuelo para atraer con la belleza de unas palabras a las gentes; no es programa de un antiguo partido, que nunca se cumplía. Nuestro juramento, es una verdad que se tiene que acatar y cumplir, es una cosa palpitante de vida, es la base de nuestra manera de ser.

Y los camaradas, del frente y la retaguardia, deben tener presente siempre en todos sus actos, que el juramento le obliga a ser así, a tener estas virtudes, a cumplir de esta manera, para el bien de Dios y el bien del Caudillo. Para el bien de España.

Arriba España

Anuncie Vd. en LUCHA
Diario de gran circulación

Arma al brazo

La batalla de la aguja

El cantar victorioso de las armas de España rima en la retaguardia. Y envueltos en sus ecos los corazones laten al unísono, ora bajo el abrazo violento del fusil, ora bajo el abrazo amoroso de la aguja, pongamos como ejemplo de mil actividades que complementan el triunfo de las exactas ilusiones de la Patria.

Toda la nación es una tentacular aguja diestramente manejada por manos femeninas. Y en su virtud, la batalla planteada por la hormiga hacendosa está en el máximo apogeo. Miles de prendas de abrigo salen de las ciudades en dirección a las líneas de fuego. Miles de metros de lana hilada son recorridos por los ágiles dedos de las mujeres hispanas. Y miles de luchadores ponen su cuerpo a cubierto de los rigores del tiempo.

La batalla de la aguja se desarrolla en el hogar, junto al fuego bienhechor. Y en la tienda, durante los descansos que el negocio permite. Y en las plazas públicas, mientras los niños trinan su alegría entre árboles y flores. Y a la puerta de la casa, al compás del coloquio cotidiano. Y en el taller que la Falange habilitara para honra y provecho del triunfador. Y hasta en el refugio, en los momentos trágicos en que los piratas rojos manchan el espacio con sus hazañas de chacales sanguinarios, de seres infrahumanos.

Y es que la nueva España nos enseña que el trabajo es el mejor título de nobleza de las criaturas, por lo que fieles a tal doctrina, en las trincheras—trabajo de la guerra, esto es, de la liberación de España—se hermanan el aristócrata y el obrero que, unidos, luchan, y vencen, y mueren, de la misma forma que en la retaguardia que se mira en el espejo de los hospitales, de los comedores, de los talleres, de los lavaderos, se hermanan las mujeres de alcurnia y las artesanas ambas, por la ley del trabajo hecho de sacrificio y utilidad, igualmente de linaje esclarecido.

La batalla de la aguja forma grupos dignos de ser captados por un escultor de la talla del prolífico Miguel Angel, de un imaginero del talento de Montañés, de un pintor como Velázquez, el mago del pincel que tan maestramente acertara a inmortalizar a «Las Hilanderas» en su lienzo maravilloso.

¡Qué vida la nueva vida de España! ¡Qué resurgir el resurgir de España! Su trasmutación parece obra de Dioses, pues en escaso tiempo todo ha cambiado: el pensar, el obrar, el vivir, el querer... Hasta hace unos meses no teníamos ilusiones, ni ambiciones, ni esperanzas... ¡No éramos nada! Desde hace unos meses somos mucho y queremos serlo todo, absolutamente todo lo grande y admirable que se puede ser en la vida...

Queremos serlo todo. Y lo seremos, que no en balde nuestra guía y mentora tiene voluntad de Imperio...

Sigue, mujer, sigue tegiendo las prendas que cubran a nuestros héroes de los rigores del tiempo. Sigue con tu juego rítmico, que al final de la cruzada, ya muy próximo, España te venerará como a la suprema elegida de su corazón.

ALONSO BEA

Servicio Nacional del Trigo

De gran interés para los propietarios de trigos picados o averiados por cualquier otra causa, susceptibles todavía de dar harinas panificables

Se hace saber a todos los propietarios de trigos picados o averiados por cualquier otra causa, pero que se hallen todavía en condiciones de dar harinas panificables, que si desean venderlos al S. N. T. deberán manifestarlo a esta Jefatura provincial, antes del próximo día 27 del corriente mes.

En las declaraciones se expresará el nombre del propietario, localidad en que el trigo está almacenado, cantidad del mismo en quintales métricos, estado de deterioro en que se encuentra, municipio en que fué declarado y número de la hoja declaratoria (Modelo C-1).

Pasado el día 27, se entenderá que quienes no hayan declarado sus trigos picados o averiados, renuncian a la venta de los mismos, quedando, en su consecuencia, el Servicio Nacional del Trigo libre de la obligación de adquirirlos y exento de responsabilidad por los perjuicios que a los propietarios de grano averiado pudieran sobrevenirles.

A los fabricantes de harinas

Se recuerda a todos los fabricantes de harinas la obligación que tienen de adquirir, cada mes, del S. N. del Trigo una cantidad de dicho cereal igual en peso a la de harina vendida o salida de fábrica en el mes anterior.

De no hacerlo así incurrirán en las sanciones correspondientes.

A los fabricantes de harinas, almacenistas y panaderos

Se recuerda también a aquellos que todavía no hayan liquidado el importe del canon de 5'40 pesetas por quintal métrico de trigo, que determina el artículo adicional del Decreto número 341, que deberán hacerlo inmediatamente, ingresando la cantidad que les corresponda en la cuenta corriente de cualquiera de los Bancos contratados con el S. N. T. ya que a partir del próximo día 30 se procederá a su cobro por vía de apremio y a la aplicación de las sanciones correspondientes a aquellos que así no lo hagan.

Ternel 20 de Noviembre de 1937.—II año triunfal.—EL JEFE PROVINCIAL.

- L I T E R A T U R A -

A Jesús Crucificado

(Soneto atribuido a San Francisco Javier).

No me mueve, mi Dios, para quererte
El cielo que me tienes prometido,
Ni me mueve el infierno tan temido
Para dejar por eso de ofenderte.

Tú me mueves, Señor; muéveme el verte
Clavado en una cruz y escarnecido;
Muéveme el ver tu cuerpo tan herido;
Muéveme tus afrentas y tu muerte.

Muéveme, en fin, tu amor, de tal manera,
Que, aunque no hubiera cielo, yo te amara,
Y, aunque no hubiera infierno, te temiera;

No tienes que dar porque te quiera;
Porque aunque lo que espero no esperara,
Lo mismo que te quiero te quisiera.

DEPORTES

El fútbol español y el encuentro de Balaidos

El entusiasmo y la expectación despertada por el anunciado encuentro Portugal-España en el magnífico campo de Balaidos, va «in crescendo». Los comentarios en los corrillos, en el café, donde quiera que se reúnen dos aficionados, nos recuerdan aquellos tiempos de los grandes encuentros internacionales, donde cada cual se sentía un «poco seleccionador», y según fuera «hincha» del Madrid, del Athletic o del Racing, así confeccionaba la delantera ideal.

El partido se ha aplazado hasta el día 28, atendiendo los ruegos de la Federación portuguesa. El encuentro ha de ser algo grande y hay que prepararlo a conciencia.

Entre tanto don Jenaro, ese infatigable don Jenaro de la Riva, con plenos poderes de la Nacional, y con el encargo del Generalísimo de dar toda la solemnidad que corresponde a este matches, ultima detalles, da órdenes. Todo dispuesto para que el primer acto deportivo de tal naturaleza de la España nacional, responda a nuestro estilo.

Ya están preparando el ornato del stadium. Emblemas del nacional-sindicalismo y tres grandes bustos; uno del Caudillo, otro del Ausente y el tercero la imagen del señor Oliveira Salazar, Jefe del Estado hermano.

Y luego, la incógnita, la interrogación. En la prensa se abren concursos, con obligación de señalar hasta los tantos. Se hacen mil comentarios, optimistas y pesimistas: nos faltan jugado-

res, un año sin tocar un balón se conoce demasiado, falta de forma. O bien los que confían en el trío defensivo—es mucho alfiler de la Legión Izaguirre—o en la media, o en fulano o en tal o cual nuevo valor.

Pero lo interesante, y dejemos que los aficionados al difícil arte del cálculo de probabilidades llenen boletines en los periódicos y los críticos se entregan a discutir sobre el color del maillot, bien al lado de Rienzi, que está por el azul, o junto a los que opinan que debe seguir el rojo, por tradicional, y esperamos a las noticias que nos lleguen de Vigo el día 28. Lo importante es que la Nueva España juega su primer partido internacional. ¡Ah!, y que se habla de otro con Alemania, un segundo con Italia, la célebre escuadra zurra, a la sombra de la Giralda, y de cierta invitación recibida en la Nacional, para inaugurar el gran stadium del River Plate, allá, en las mismas orillas del Plata.

R. GALO

Ensaladilla

No crean ustedes que todos los jugadores españoles que van por esos mundos son rojos. No. Don Jenaro nos da la explicación y el porqué no regresan los del Athletic de Bilbao.

«Gorostiza—dice don Jenaro—tan pronto vió que se le tendía un cable, salió corriendo hacia Irún. Los otros se desentendieron y ya es tarde. Los otros, salvo ligeras excepciones, no son rojos. Aho-

Ha pasado el tiempo de las bellas frases, pero sin sentido y sin fondo. El escritor, tiene la misión de incorporar a su obra, todo el caudal de sus sentimientos humanos y todos sus mejores pensamientos. HOY HACEN FALTA :: OBRAS CON CALOR DE HUMANIDAD Y DESTELLOS DIVINOS. ::

La roja llamada de la tarde

Había sentido el bermellón de la tarde en su rostro asombrado, como alta vocación y llamada imperativa hacia la vida de circo y libertad. En aquel instante preciso de la tarde—ocho pulseras estremecidas de vibraciones pastoriles en sus brazos—sintió que sus ojos estaban alistados de deseos y dudas de campo abierto.

Desde la habitación, el cielo apareció cuadrículado de rejas y persianas; y en cada cuadro figuras de animales y cuerpos flexibles de mujer saltando elásticamente sobre ramas de desnudas palmeras.

Círculos angustiados describían sus miradas ennegrecidas. Y tangentes penosas alrededor de osos círculos eran las figuras del cielo cuadrículado...

—Mejor olvidar y librarse de la visión de circo y libertad... Y no escuchar la voz de las campanas enrolladas a mis brazos y palpitante en ellos—pensó en el minuto exacto en que la sombra de su mesilla de noche rozó en sus zapatos llenos de polvo de desván. Huír hacia el monte y

ra bien que con cinco francos que disfrutaban para sus gastos, no pueden obrar libremente.»

Lo comprendemos perfectamente. No todos tienen las piernas del célebre «bala roja», para correr la línea internacional.

Pero lo que no habrán visto ustedes es lo que ha sucedido en una velada pugilística de Orán. Allí se estaban «dando bien» el español Pedrito Ruiz y el tunecino Young Pérez. La pelea marchaba muy bien, muy entretenida, pero de pronto que si Pérez dió un golpe bajo, que si Ruiz es un «guarro», y el respetable se lía a puñetazos por su propia cuenta, entablándose una batalla, que los cronistas de guerra afirman que lo de Brunete eran unas maniobras comparado con aquello.

Y entonces los boxeadores que muy amigablemente dejan de pegarse, se apoyan en las cuerdas, y con sus mejores sonrisas esperan el resultado del match entablado en la sala por sus apasionados admiradores.

Noticias posteriores afirman que Young apostó por un caballero de traje gris, ganándole a Pedrito una bonita cantidad.

cerrarse en una de sus sombrías cuevas, en las que el azul es presentimiento en sus paredes y música lejana en el vibrar de la espesa sombra...

Y se marchó presuroso, indiferente hacia el sol y cara el pinar, seguido solamente de la fidelidad de su sombra que le iba recordando en el ondular del camino, abandonado de pisadas labriegas y cascos de caballos, la intensa llamada de las ocho pulseras del tiempo que se enroscaban en sus brazos.

Pero la esmeralda de los ojos del gato acurrucado en la ceniza, llegaba desde la casa en línea segura de verdes tranquilo, para ser rienda y freno de luz que calmara la obsesión de todas sus ideas de circo y libertad.

Y ya en el pinar, era lento su caminar angustiado de dudas entre dos corrientes, porque las ramas flexibles de los pinos, adquirían en sus pupilas abiertas al bermellón de la tarde, categoría única de trapecios o regias alcázaras, de antiguo y fabuloso sobesano. Y la bóveda, verde y azul de agujas y transparencias, del pinar hablador, era toldo de circo en las circunvoluciones de su pensar obsedante.

Todo tenía en aquellos instantes sonido de charanga de títeres en una plaza lejana de pueblo y olores de algas marines de todos los puertos.

Y ante sus pasos, ebrios de vacilaciones interiores, se abrían caminos que llegaban a todos los sitios y en la nada se perdían. Pero a pesar de ello, aun tuvo fuerzas un momento para resistir a la imperiosidad de las horas rojas del atardecer circense, porque líneas verdes de mirar felino, le liegaron entre olores de sábanas y amarillos membrillos y con ritmo de péndulo casero de un oscuro reloj de pared...

Y sin embargo, sus pensamientos involuntarios y verdaderos, eran radios que llegaban hasta el camino azulado de los horizontes lejanos y brumosos, en donde sirenas negras cantaban para los elegidos de barbas perfumadas y vestidos de olorosos linos.

Siguió caminando en su delirio de fiebre inmensa que la tarde le traía en horas y minutos estrellados. Caminaba para olvi-

dar el latir de su corazón que clamaba por llegar a su garganta.

De pronto, sintió un tirón enorme en su cuerpo tembloroso de dudas, al mismo tiempo que la vibración de la tarde caía sobre sus hombros duros de deseos callados... Se volvió en movimiento rápido de dolores desconocidos e inusitados y pudo contemplar cómo su sombra, se agarraba con desesperación a la sombra de las verdes ramas de los pinos. Luces de irritación, cruzaron el campo de su visión cordial y entrañable. Y, haciendo un esfuerzo sobrehumano, asiéndose al ruido del oscuro reloj de pared que, le llegaba aún, transmitido por la blanca línea del mirar felino y casero, pudo separarse de su sombra que clamaba hacia la lejanía de los horizontes, con el nombre heroico de sus sueños.

—¡Parsifal...! ¡Parsifal...!

Y las palabras, se quedan sujetas un momento en sus pestañas, ante sus ojos asustados, para caer como lágrimas de eternidad olorosa en el césped; como perlas de un collar fabuloso en alfombras de un salón obscuro de altivo castillo roquero...

—¡Parsifal...! ¡Parsifal...!

Pero él no hizo caso. Y cuando quiso volver, notó que le era imposible, porque ya su cuerpo era ligero y no tenía el contrapeso amable y necesario de la sombra. Y al adquirir un impulso, la inercia le hacía caminar en el mismo sentido, cada vez más deprisa, hasta adquirir la velocidad exacta del girar de la tierra...

Y se quedó así, caminante eterno y dolorido en un atardecer inacabable. Sin circo y sin libertad y sin poder asirse al oscilar del péndulo, ni a la sombra de su mesilla de noche...

Y todos los días, al pasar por entre el rumor del pinar, sentía la voz de su sombra, que repetía monótonamente su nombre heroico, al dolor y a la alegría de los horizontes de vibrante y sonoro cristal...

—¡Parsifal...! ¡Parsifal...! ¡Parsifal...!

Y entonces, en el cielo bordado de nubes por las agujas dichas del pinar, y cuadrículado de rejas y persianas, reían tumultuosamente todas las mujeres elásticas, dispuestas para el salto mortal de su vida idealista e iluminada...

P. PALMEIRO

◆ Noticias del Movimiento ◆

Charla de Queipo de Llano Negrín pide a la masonería apoyo para obtener un armisticio

En su charla de anoche el general Queipo del Llano, se ocupó de la persona de Negrín, de quien dijo que era un pobre hombre, engañado y sobornado por los rojos a cambio de unas botellas de coñac y de «peleón». Le aconseja que abandone a esa canalla que le ha convertido en instrumento de Moscú y que marche lejos de España donde no pueda nadie saber quien es.

De lo contrario todos podrán echarle en cara que ha sido un canalla como los marxistas, con el sólo afán de destruir a España, contrastando su conducta con la de su tierra natal, Canarias, que tan admirablemente se ha portado en este movimiento, ofreciendo todo cuanto tenían por la Patria.

Negrín, en vista de los acontecimientos de la guerra, y la inutilidad de todos sus esfuerzos, ha pensado en convencer a la Masonería internacional, para que intervenga cerca de los gobiernos de Francia e Inglaterra, para conseguir un armisticio.

Este armisticio—sigue diciendo el general—sólo es buscado por los marxistas con el fin de poder escapar al extranjero con todas esas brigadas internacionales. Pero con eso y con sus falsedades, no consiguen

levantar la decaída moral de sus hombres. Todos ellos están desmoralizados en sumo grado, esperando el momento en que los soldados de España acudan a librarlos de la tiranía que tanto tiempo han soporado.

De nada les sirven las declaraciones de esos señores extranjeros que trae a España con viajes y estancia pagada, a cambio de hacerles firmar algún artículo redactado por los mismos rojos españoles, elogiando la república.

Se refiere a continuación a unas declaraciones cínicas en sumo grado, de Delbós, que pretende hacer creer que Francia guarda la neutralidad, mientras que por la frontera pasan diariamente miles de hombres y centenares de toneladas de material.

Y para terminar dice que ha impuesto una multa por vender aceite a precio elevado, ya que no hay ninguna razón para que así suceda, pues mensualmente en nuestra zona se produce doble cantidad de aceite que la que se puede consumir y por tanto no hay razón para esta elevación de precios.

Y con los donativos, se despide hasta mañana.

Conclusiones ante las fugas en Serie

Realicemos una transposición, situémonos, mediante un esfuerzo de acomodación, en la mentalidad de un habitante de la zona roja que no tuviese ideas preconcebidas. Y veamos las conclusiones que de los hechos y de las manifestaciones oficiales puede ir entresacando.

Hace meses se trataba de aplastar el fascismo, de «reducir a los rebeldes». La Prensa hablaba de ataques, de cercos: Oviedo, el Alcazar de Toledo... Las fortalezas rojas se reputaban inexpugnables. Y todo aquello se ha venido abajo, El Alcazar de Toledo

fué liberado gloriosamente. El Cinturón de hierro ya no ciñe nada. Y todo el Norte está en manos de los nacionales.

Los dirigentes rojos no hablan ya de conquististas, ni siquiera de aplastar el fascismo. Sus palabras más optimistas son estas; «Vamos a realizar una defensiva victoriosa». Las ha pronunciado un ministro, Jesús Hernández. Una defensiva victoriosa: es esto a todo lo que puede aspirar un Gobierno que se dice legal y que trataba de reducir a unos «rebeldes». ¿Reducir? Lo único que se ha ido reduciendo es el territorio ocupado por los rojos y la congrua alimenticia en él.

El inopinante puede ya opinar, sin necesidad de escuchar las noticias de las radios, que renueven un poco el aire enrarecido de falsedad que se elabora artificialmente por los órganos de propaganda del Gobierno ambulante. Las perspectivas más halagüeñas que puede ofrecerle éste, son las de resistir, de defenderse de un acorralamiento progresivo e implacable. El enfermo de Levante se halla en plena zona del aceite alcanforado y de los balones de oxígeno.

Pero si todos estos hechos son por sí sobradamente elocuentes, en el ánimo del ciudadano al cual hemos desplazado nuestra actividad lógica, algo ha debido producir un efecto definitivo: los sucesivos traslados del Gobierno errante,

¿Qué reacción han debido producirle? La capital deja de ser capital, es una trinchera de la más burda y obstinada resistencia. Pasan meses y Valencia ya no es refugio. A un centenar de kilómetros del frente, a la orilla del mar, Valencia no es refugio. ¿Cuál será la intranquilidad del Gobierno?, piensa necesariamente. Se produce la retirada de los cincuenta mil. ¿Hacia dónde? Hacia la capital importante más próxima a la frontera pirenaica, bañada también por el mar. El Gobierno quiere tener abiertas todas las puertas de la fuga.

La conclusión no es más que una, no puede ser más que una: «Esto está perdido».

La retirada del Gobierno no es más que el preámbulo de la retirada de las tropas. Un Gobierno que retrocede día tras día, ordena a sus tropas que avancen. Carece de autoridad moral para ello. Un Gobierno en fuga, con los ojos fijos en las puertas de escape, nada puede reprochar a unas fuerzas que regresen derrotadas.

El inopinante ha de hallar en este repliegue del Gobierno errante, la base más sólida de una conclusión: «Esto está perdido».

Y si está perdido, que responsabilidad emana de cada gota de sangre vertida, a sabiendas de que se vierte inutilmente, en pura pérdida, sin gloria ni provecho.



La crítica situación de los pueblos catalanes, que no pueden ya vivir

Barcelona.—Bajo la Presidencia de Terradellas ha celebrado Consejo el llamado Gobierno de la Generalidad.

El consejero de Gobernación hizo presente la angustiosa situación por que atraviesan los pueblos catalanes, a la que es necesario encontrar remedio cuanto antes, pues tal situación no puede prolongarse más tiempo.

En algunos puntos se carece has-

ta de lo más indispensable para la vida y los alcaldes lanzan constantes llamadas de auxilio.

También dijo que los trece millones de pesetas que se habían gastado para atender a los refugiados no habían servido para nada, considerando que ha sido dinero perdido.

Negrín busca la forma de ponerse a salvo :

San Juan de Luz.—Noticias llega-

das de Londres informan que el presidente del Gobierno marxista de España está haciendo gestiones cerca de los primates de la masonería para que le faciliten la huída al extranjero en condiciones tales que en lo sucesivo no corra peligro su vida, pues teme, y con razón, que si ahora se pone a salvo de los numerosos elementos que desean su muerte sin las seguridades precisas, en fecha no muy lejana podrían eliminarlo.

Por eso desea abandonar la zona roja escudado en el poder de los primates de la secta tenebrosa,

En Guadalajara no se entienden

Burgos.—A raíz de la caída del Norte se incrementaron las diferencias existentes en esta ciudad entre los diferentes mangoneadores del cofarro marxista.

Ahora, ante el temor de una posible ofensiva de los soldados del Generalísimo Franco, las diferencias han aumentado considerablemente, y todo el mundo quiere mandar a su antojo para evitar el de-

Aumenta el pesimismo en Valencia

Valencia.—Cada día que pasa aumenta el pesimismo en esta población.

Por un lado está el anuncio de reconocimiento del Gobierno de Franco por varias potencias. Por otro el abandono en que se tiene a la España marxista por aquellas naciones que le prometieron su ayuda incondicional. Y por otro el desconcierto que reina en todas las poblaciones que obedecen al responsable Negrín, en las que se organizan cons-

tantemente manifestaciones de protesta por la política criminal que ejerce,

Y por si fuera poco los vivares escasean cada vez más y el invierno acecha implacable.

Torpedos en aguas francesas

Marsella.—Un mercante de matrícula francesa, ha presentado en el puerto de Tolón un torpedo recogido en aguas francesas, próximo a la costa, sin explotar. Llevado a las autoridades del puerto, procedióse a la descarga del artefacto, que por sus características parece que pertenece a la escuadra pirata de Valencia. Con este ya son una veintena los torpedos y minas recogidos en esta zona, colocados sin duda por los barcos marxistas con ánimo de provocar un conflicto internacional.

rrumbamiento que se prevee, pero lo cierto es que nadie se entiende y esto es un desbarajuste que ya no tiene remedio.

Ni que decir tiene que la población civil es en su mayoría partidaria de la España nacional y está deseando que el ejército de Franco la libere de la tiranía bolchevique.

Mercería / Perfumería / Novedades

Casa NICOLAS

La más importante de la provincia

◆ Noticias del Movimiento ◆

Moscú no ayudará más a los rojos

Milán.—Se sabe positivamente que el gobierno comunista ruso, ha enviado una nota al mal llamado gobierno de Barcelona, en la que le comunica oficialmente que en vista de los acontecimientos en el Extremo Oriente, y ya que posiblemente Rusia tendría que intervenir si las circunstancias obligasen, no podrá por tanto seguir prestando ayuda al gobierno de Barcelona, como hasta aquí lo ha venido haciendo.

El último grito de la moda, cabellos de azul claro —

Berlín.—En los días pasados se celebró en Berlín el concurso de peluqueros de señora reuniéndose en una gran sala del Zoo llena de público los mejores artistas del peine para mostrar las últimas novedades de la próxima temporada invernal. Peinados complicadísimos, toda la gama de rizos y de ondulaciones hacían abrir de estupor los ojos de los espectadores y hacían sonreír plácidamente a los calvos que se veían a seguro de torturas semejantes. La novedad más sensacional es — según la Agencia Centralearopa — el color de los cabellos. Ya no es el platino o el rojo Tiziano. El santo y seña es el azul claro.

La rizada cabellera del bello sexo tendrá de ahora en adelante reflejos verdaderamente celestes. (Centralearopa).

Francia censura la actitud inglesa —

Londres.—El diario «Daily Telegraph» publica una crónica de su corresponsal diplomático, en la cual se dice que el embajador francés en la España roja, hasta hoy en Heddaya, se ha trasladado a Barcelona, lo que supone una censura para la actitud británica, ya que ésta ha designado y sus representantes en la zona nacional.

Por otra parte, se intensifica el rumor de que Delbos se ha dirigido a Eden con vivísimo desagrado por esta determinación y se recuerda que el embajador inglés en España, guarda una actitud de «status neutral» en Heddaya.

Epidemia en Madrid

Madrid.—Ante la tenaz epidemia de viruela y tifus, las autoridades han ordenado la inmediata vacunación de toda la población civil. Son numerosos los casos de fallecimiento por estas enfermedades, principalmente entre los niños.

Otro descalabro más...

Los rojos que defienden Madrid están desconcertados :

Madrid.—No es solamente el vecindario el que está desconcertado a causa del enorme sacrificio que pesa sobre él y del constante peligro en que vive, sino que también son los milicianos los que acusan el castigo que les inflige el Ejército nacional y el ostracismo a que están condenados.

Después de una temporada de calma mal interpretada sin duda por

Miaja, los marxistas han querido dar señales de vida atacando algunas de nuestras posiciones. Pero han recibido tal réplica que a los pocos momentos estaban ocupando las posiciones de que habían salido, lamentando haberlo hecho, pues el recibimiento dispensado por los soldados nacionales, les habían causado un gran número de bajas y un enorme susto.

Como no esperaban una réplica tan dura no ocultan su desconcierto.

Una rectificación de D. Alejandro Lerroux

«L'Independant des Pyrenées Orientales», que reprodujo como auténtica la carta apócrifa atribuida al ex-presidente del Consejo de Ministros don Alejandro Lerroux, cuyo texto publicó la «Vanguardia» de Barcelona, ha recibido una carta autógrafa del señor Lerroux desautorizando el falso documento.

El periódico de Perpignan, en su edición de 14 de los corrientes, inserta, en primera página y en lugar destacado, esta rectificación, y reproduce el facsímil íntegro de su texto. He aquí éste:

«Estoril, 11—XI—37.

»Sr. Director de «L'Independant».—Perpignan.

»Distinguido señor: El periódico que usted dirige, ha reproducido una carta apócrifa que se supone escrita por mí. Mientras ella no salió de la prensa dedicada al servicio del «Frente Popular» español, consideré la maniobra como una injuria que no pudo alcanzar la altura de mi desprecio. Reproducida en un periódico francés, me duele como una injusticia.

»La presunción de mi próxima muerte no me inquieta: puede ser deseo de los que hubiesen querido asesinarme. Yo creo que puedo esperarla todavía algunos años. Lo que me extraña es que los que leyeron y reprodujeron mis declaraciones en «L' Illustration» de 30 de Enero de este año, me supongan tan mudable de convicciones.

»Ahora, como desde el primer día, estoy al lado del General Franco y del Ejército que lucha contra el «Frente Popular» español, para el triunfo que creo asegurado o para la derrota, si pudiera producirse este absurdo.

»Cuando restablecida la paz en la Patria por el triunfo de las armas nacionalistas se restablezca también en las conciencias la libertad moral, entonces será la hora de definir actitudes. Pero hay una que yo no adoptaré jamás: la que pudiera colocarme mañana ideológicamente frente al General Franco y frente al Ejército. La gratitud que les deben la Patria y los patriotas, me obligaría, en tal caso, a retirarme de la vida pública.

»Señor Director, le saludo atentamente

A. LERROUX.»

Los frutos de la revolución

París.—Entre ellos figura uno tristísimo: el aumento de la delincuencia infantil.

«Crónica» de Madrid, de 31 del pasado, publica una entrevista con el presidente del Tribunal Tutelar de Menores. De ella copiamos:

«Resulta de excepcional importancia consignar que aunque siempre se han dado casos de delincuencia infantil, en la que, naturalmente, influyen factores diversos, a partir de la guerra se ha notado un sensible aumento, caracterizado por el cultivo de cierta variedad en aquellos delitos contra la propiedad.»

Este es el resultado de la lección marxista. Cuando los mayores realizan colectivizaciones e incautaciones, no ha de sorprender que la infancia expropie y se incaute de lo que venga a mano.

El hambre de Valencia

París.—«El Pueblo» de Valencia del 9, publica en grandes titulares lo siguiente:

«¡Al fin! Han entrado en vigor los carnets de racionamiento familiar. Gran parte del vecindario se ha surtido ya de algunos y en días sucesivos podrán adquirir, según se nos informa, los demás productos que figuran en la lista de cada cartilla de aprovisionamiento.

Otra parte del vecindario no ha podido adquirir nada porque en las expendedurías se agotaron las existencias. Y es que, por lo visto, al hacer la distribución han fallado los cálculos. Si bien es cierto

que durante toda la semana—como ha anunciado la Consejería de Abastos—hay tiempo para que cada vecino se provea de su lote correspondiente. Es de esperar, por lo tanto, que esa parte de vecindario que ayer no pudo proveerse de nada, logre en estos días de la semana comprar los mismos artículos que ayer se pusieron a la venta.»

¡Han fallado los cálculos! Sobre todo los de esas pobres mujeres que luego de larga espera han tenido que regresar a sus tristes hogares con las manos vacías. El consuelo que se les dió es bien vago: «Es de esperar que en días sucesivos logren encontrar algo» Es de esperar... Y el hambre no tiene espera.

Lotería Patriótica de Zaragoza

SORTEO EXTRAORDINARIO DE NAVIDAD

10.000 Billetes a 500 pesetas, divididos en vigésimos de 25 pesetas.

1.413 premios

PREMIO MAYOR

1.500.000 pesetas

Debemos hacer la propaganda con la ejemplaridad de nuestra conducta

(JOSE ANTONIO-Discurso en Pamplona)

PANADERIA

TUROLENSE

DE

TOMAS GOMEZ

Ultramarcos y comestibles finos.—Especialidad en bocadillos.

LA CASA DEL JAMON

Ramón y Cajal, 7 — Teléfono 139 — TERUEL

Arriba España

Almacén de Aceites y Ultramarinos
Fábrica de chocolate, jabones y aserrar maderas

Vienda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7 Teléfono 12

TERUEL

- Información del Extranjero -

- ATALAYA - DEL MUNDO

El por qué del reconocimiento de Franco

El mundo, se decide por fin a reconocer al Gobierno del Generalísimo Franco. El porque se decide ahora y no antes, es cosa que no llegamos a comprender del todo. Pero desde luego, es lógico que mientras el triunfo del Generalísimo no estuviere seguro, las naciones no se embarcaran y se lanzasen a un reconocimiento que luego les podía resultar perjudicial.

Sin embargo, ahora el triunfo, es seguro, segurísimo, de las armas nacionales. Eso es cosa que no hace falta ni discutirla. Y esa es la primera razón de nuestro reconocimiento en el mundo.

Las otras, las da el Gobierno japonés, al asegurar que si se ha decidido al reconocimiento, es porque Franco lucha contra el comunismo, porque ya lo habían reconocido Alemania e Italia y así se lo aconsejaron y porque controla el 65 por 100 de la población.

Dejando aparte la segunda razón, que puede ser particular, o puede ser una verdadera razón

si se tiene en cuenta el poderío de Alemania e Italia, las otras dos, son desde luego indiscutibles.

Francisco lucha contra el comunismo. Es decir, contra las fuerzas ocultas de Moscú, contra el materialismo, contra la barbarie, el crimen y la destrucción. Es decir, contra el aniquilamiento de la condición humana, de la personalidad del individuo, contra la tiranía, contra el hambre de los pueblos y la miseria de las gentes.

Francisco lucha contra el comunismo. O lo que es lo mismo, lucha por la civilización occidental y por la armonía entre todos los pueblos del mundo... Y esto, sí que es una razón de peso, una poderosa razón, para que el mundo reconozca a nuestro Caudillo. Razón espiritual, que valen más que cualquier otra razón.

Pero aun en su aspecto material, es indudable que solo Franco puede en justicia ser reconocido; que solo el Gobierno de Franco, puede ser considerado como el

verdadero en España. Porque Franco, como ha dicho muy bien el Japón, controla el 65 por 100 de la población de toda España. Y controla las tres cuartas partes de su territorio. Y eso también es una razón, porque Franco, es el representante de una gran mayoría de la nación. Aun que para nosotros el ser mayoría no nos interese ni nos parezca una razón, puede serlo para algunas naciones, y lo es en la actualidad, porque esta mayoría, está conforme, unida a su Caudillo al que sigue entusiasmada, de buena voluntad, mientras que en la minoría roja, no existe esa unión ni esa compenetración de la masa con sus dirigentes. Y en justicia, no puede hablarse de que los gobernantes rojos representen el espíritu de los que son, más que dirigidos, tiranizados.

Por eso, ahora que nuestro triunfo está seguro, es cuando las naciones, libres de una posible rectificación, se han decidido al reconocimiento

EL VIGIA.

Del conflicto chino-japonés

Avance de los japoneses

Shangai.—Las tropas japonesas continúan en su formidable avance hacia la ciudad de Nankín.

Hoy se han librado violentos combates en los alrededores de la ciudad de Tut Seu, que ayer se dió por tomada por las tropas japonesas, debido a que los chinos la habían abandonado, cercana ya la noche. Los japoneses, no quisieron ayer entrar en la ciudad por temor a una emboscada y lo dejaron para esta mañana, con el fin de que la luz, les hiciese ver si había algún chino en la ciudad.

Pero esta mañana, al intentar el avance, se les recibió con un nutrido fuego, pues los chinos habían vuelto durante la noche a ocupar la ciudad.

Con este motivo ha habido violentos combates, que siempre terminaron a favor de las tropas niponas.

Descontento en la población civil china

Nankín.—El informador de la Agencia Reuter, comunica que entre la población civil china, reina gran descontento ante la situación en que se encuentran sus tropas. Se empieza a hablar de la conveniencia de una rendición y los partidarios de ella aumentan de día en día.

Tres mil heridos chinos

Nankín.—Hoy, procedentes de la ciudad de Tut Seu, han llegado más de tres mil heridos, que inmediatamente fueron hospitalizados.

Enterada la población civil de su llegada fué a recibirlos. El espectáculo ha hecho que entre la población cunda el descontento.

A las cinco de la tarde fué ocupado Tut-Seu

Shangai.—El corresponsal de la Reuter en el cuartel general de las tropas niponas, comunicaba a las tres a su Agencia. Los chinos, continúan siendo dueños de la ciudad de Tut-Seu. Fuertes combates se libran en toda la línea defensiva, sin que hasta ahora se sepa el resultado.

A las seis de la tarde, volvía a comunicarse con su agencia para decir: Las tropas niponas, han logrado entrar en la ciudad. Los chinos, en perfecto orden, se han retirado cuando ya era imposible toda defensa. Las primeras unidades niponas, hacían su entrada en Tut Seu, a las cinco de la tarde.

Bombardeo de la marina nipona

Shangai.—La marina nipona, que hace unos días que permanecía inactiva, ha efectuado hoy un intenso bombardeo de algunas ciudades costeras y de objetivos militares del interior, con el fin de apoyar la acción de su infantería.

También la acción ha desplegado intensa actividad en las primeras horas del día de hoy.

Anuncie usted en LUCHA

Noticias diversas

Sesenta familias dominan los Estados Unidos

Nueva York.—Fernando Lundberg, historiador de Wall Street, asegura que los Estados Unidos, se encuentran «bajo la dominación invisible de una jerarquía de 60 familias riquísimas, apoyadas por otras 90 familias de menor poder, que forman un total en junto un gobierno de financieros que reina en la Democracia del dólar».

La lista de los «sesenta» producirá una gran sensación en los Estados Unidos e juzgar por los nombres que en las mismas figuran.

Los círculos laboristas americanos habían ya antes de ahora dado a conocer las personalidades de estos potentados, pero habrá de producir ciertamente gran impresión el hecho de que su relación haya aparecido en un libro junto con las cifras demostrativas de su potencia.

Según el libro al frente de las diez familias más ricas figura, la familia Rockefeller, integrada por 21 miembros que reúnen 359 millones de dólares; sigue la familia Morgan, integra-

da por 24 miembros con 276 millones de dólares; la Ford que solamente son dos con 220 millones de dólares y así poco a poco

A continuación le siguen una segunda serie de nueve familias. Después una tercera de 20; y por último una cuarta de 21 familia entre las cuales figuran el nombre de Bernard Batuch, que fué el consejero financiero de Roosevelt en el primer «New Deal».

Girando alrededor de este primer círculo, viene el segundo el de las 90 familias, rodeado a su vez por una tercera línea de potencias que según asegura Lundberg, comprende un total de 350 familias subordinadas o enlazadas con vínculos consanguíneos más lejanos.—USI.

Relaciones culturales italo-americanas

Nueva York.—Ha sido inaugurada la nueva residencia de la «Italy-America-Society» por el cónsul general de Italia, Gaetano Vecchiotti, pronunciando al efecto un discurso que fué intensamente aplaudido.

Hablabon seguidamente del financiero Miron Taylor, y el presidente de la Asociación, Fletcher, antiguo em-

bajador en Roma, el cual recordó con añoranza los años que había permanecido en Italia, poniendo de relieve la necesidad de intensificar y consolidar las buenas relaciones italo-americanas.

Todos los oradores fueron vivamente aplaudidos por el numeroso público que asistía al acto compuesto por destacados elementos de la Colonia italiana así como por importantes personalidades de la capital de los Estados Unidos.—USI.

Alemania ocupa el primer lugar en el cultivo de la remolacha dulce

Berlín.—(CE). Con objeto de llegar a la independencia en la producción del azúcar Alemania ha extendido desde 1933 hasta hoy la superficie dedicada a la remolacha desde 270 mil Ha. a 456 mil. Con esta superficie de cultivo—informa la Agencia Central Europa—Alemania ocupa el primer lugar entre los países europeos productores de remolacha de azúcar. El segundo lugar lo ocupa Francia con 232 mil Ha. y siguen Checoslovaquia 155 mil; Inglaterra 145.000; Polonia 144 mil; Italia 110.000, y España 81.000. En total existen en Europa (excluyendo Rusia) 1.673 100 Ha. de terreno cultivado de remolacha dulce. (Central Europa).

Bar España

Hay variado repertorio de bocadillos, callos, caracoles, cerveza muy fresca y ensaladilla a la española. Café, Licores de las mejores marcas. Especialidad en chocolates a la española. Papel de escribir gratis para los combatientes.

Calle de Rubio
HAY REFUGIO

TERUEL

Lea V. LUCHA

Cafe-Bar Pedralva

Aperitivos.—Mariscos.—Licores.—Vinos de excelentes marcas.—Cerveza fresca.—Especialidad en bocadillos rellenos.—Todos los días calamareños estilo Andalucía.—Rico jamón de Salamanca.

Visite el
Bar Pedralva

¡MUJERESS!

Vuestra revista «HOGAR ESPAÑOL»
Conocimientos útiles para la casa, incluso modas y patrones. Conocimiento el folletín encuadernable, con selección de pensamientos sobre la mujer, por pensadores eminentes. Precio cuarenta céntimos. Venta ambulante y Plaza de Carlos Castel, 27

NOTAS LOCALES

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el lunes día 23 de Noviembre de 1937.

Segundo Año Triunfal.
HOSPITAL DEL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.

Sala A: Cándida Dolz, Piedad Aranda.

Sala C: María Martínez, Luz Fuentes.

Sala E: Petra Sáez, Consuelo Salvador.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A: Teresita Ortega, Carmen Urzaiz.

Sala C: Angelita Francisco, María Vicente.

Sala E: Avelina Martínez, Matilde Cruz.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

Leandra Giménez, María Lanzuela, Petra Monterde, Felicidad Narro.

SUPLENTE

Del primer turno.—Dolores Torán, Narcisca Layunta.

Del segundo.—Pilar Moya, Ramona Pamplona.

Del tercero.—Matilde Fernández, Aurea Fernández.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno.—Carmina Parados, Angeles Gargallo.

Del segundo.—Laura Lagua, Elena Sancho.

Del tercero.—Visitación Torres, María Pescador.

Servicio de enfermeras para el martes día 23 de Noviembre de 1937.

Segundo Año Triunfal.
HOSPITAL DEL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.

Sala A: Encarnita Ortega, María Muñerria.

Sala C: Pilar García, Pilar Lezana.

Sala E: Pilar Villanueva, Rosa Martínez.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A: María Gisbert, Isabel Lezana.

Sala C: Emérita Ibáñez, Gloria Ibáñez.

Sala E: Amor Antón, Andrea Alegre.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

Ascensión Esteban, Nieves Alegre, Dolores Asensio, Purificación Narro.

SUPLENTE

Del primer turno.—Encarnación Ortiz, Inocencia García.

Del segundo.—Concepción Esteban Felicidad Millán.

Del tercero.—Carmen Herrero, Natividad Pérez.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno.—Emérita Galindo, Amparo Gonzalvo.

Del segundo.—Pilar Hurtado, María Maicas.

Del tercero.—Rosa López, Pilar Carreras.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada hayan podido asistir.

La Revista de Modas y del Hogar

“MUJER”

La encontrará usted en el

CONTINENTAL EXPRES
Salvador, 8.-Teruel

Delegación Provincial de Trabajo

Estableciéndose por el artículo 7.º de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de 14 del pasado Octubre («B. O.» del Estado del 16), la obligatoriedad de acudir a las Oficinas de Colocación Obrera con los avisos de puestos vacantes los patronos y con los de falta de trabajo los obreros, espera esta Delegación que todos, patronos y obreros, cumplirán con lo que se ordena en la citada disposición, pero muy especialmente encarezco la colaboración de la clase Patronal, la que espero no formalizará contrato de trabajo de ninguna especie sin antes haber acudido a la Oficina o Registro de Colocación como se dispone, advirtiendo que si alguno así no lo hiciese, entorpeciendo con ello la finalidad que se persigue con tan importante disposición, le será impuesta por esta Delegación de Trabajo el máximo de la sanción que las disposiciones vigentes le autorizan.

Saludo a Franco! ¡Arriba España!
Teruel 20 de Noviembre de 1937.
(Segundo Año Triunfal)—El Delegado Provincial de Trabajo, José M.ª Dilla

“Auxilio Social,” Donativo para el Comedor de Villarquemado

Camarada Francisco Miguel Valero 10 pesetas,

Camarada Pantaleón López 10 ptas.

Doña Ventura Blasco, tres docenas de pasteles.

Camarada Manuel Viciano, cien kilos de patatas.

NOTA.—La donante doña Pilar Gimeno, que en nuestra relación del mismo pueblo publicamos hace unos días, debió aparecer con veinticinco pesetas y no con catorce pesetas cincuenta céntimos.

Central Nacional Sindicalista

La Central Nacional Sindicalista, ruega a todos los trabajadores parados, afiliados o no, a los Sindicatos, se pasen por sus oficinas, durante la presente semana de seis a ocho de la tarde al objeto de formar estadísticas definitivas del paro obrero en esta localidad.
El delegado Local,
R. Maorad.

VINOS CASASANCHO

Clarete de cosechero a 0'80 pesetas litro y tinto superior.

PARRA, 4.—TERUEL

NAVARRA

En tus dos visitas

Navarra, corazón y sangre, austeridad y sacrificio, guión y pendón en la Gran Cruzada, en estos días, días que vivirás perennemente, tus entrañas se han conmovido y tus muertos se han estremecido, al sentir la voz augusta del Caudillo—voz de España—en el homenaje y salutación, que por boca de él, y ella, has recibido.

Saludo y homenaje de amor, cariño y gratitud, acrisolados en esa Gran Cruz Laureada, plasmada por la mano fuerte de nuestro Caudillo, en tu escudo, forjado con hierro moro y valor Sancho.

Otro saludo, más doloroso—carnes rotas y ojos vidriosos—cuando toda vía en tu alma flotaba el vaho de íntima emoción, recibiste el saludo de odio y de venganza traidora de la Es-

paña roja, que pronto dejará de ser, y que en valles y picachos enormes, vivienda de águilas, no supieron ni pudieron contener a tus Brigadas—en que «cada navarro es un Sancho, Cada combate unas Navas»—cuando ellos en tu sede saboreaban el triunfo y rezaban a tus Caídos, te saludaron, con pólvora y hierro, con la complicidad servil, criada, rastrera, de esa Francia moskovita, aborto monstruoso de la revolución de Robespierre y de la infame Rusia. Saludo, reflejo exacto de su fracaso e impotencia.

Navarra, madre Navarra, tu dolor es el nuestro; yo te saludo: tus hijos y tus hermanos, si preciso fuera con nuestra sangre te vengaremos.

J. MARTINEZ

Villarquemado y Noviembre.—II Año Triunfal.

AVISO

Colegio Oficial de Secretarios de Administración Local de la provincia de Teruel.

Teniendo conocimiento esta Presidencia, de que por algunos compañeros desaprensivos, se exigen derechos por documentos necesarios que se expiden para combatientes, cuyo hecho demuestra el poco espíritu patriótico que les anima, se hace presente a todos los Colegiados, que si una necesidad imperiosa no es el motivo del devengo, se abstengan en absoluto de tales exacciones, con la cual demostrarán su sincera adhesión y aportación en pro del Glorioso Movimiento Nacional.

Teruel 19 de Noviembre de 1937.—II Año Triunfal.—El Presidente, Víctor Campos.

Saludo a Franco! ¡Arriba España!

LAS MEJORES CAZADORAS DE CUERO

LA CAMPANA

Ha salido el tercer número de la Gran Revista Técnica Nacional

«METALURGIA Y ELECTRICIDAD»
VENTA en
CONTINENTAL EXPRES
Salvador, 8.—Teruel

Anuncie Vd. en LUCHA

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S

SECCIÓN FEMENINA

Servicio Comedor

María Guillén, Dolores Torán, Avelina Maicas, Juana-Tere Saavecha, Alicia González, Dolores Vilatela, Piedad Bernad, Pilar Vinyas.

Servicio Taller

Julia Torres, Emilia Pérez, Modestia Iranzo, Fe Iranzo, Lucía Martínez, Hortensia Gómez, Consuelo Andrés, Dionisia Ballester, Josefina Esteban, Asunción Esteban, María Aguilar, Antonia Martínez, Consuelo Mateo.

Pérdida

de un reloj de oro, de pulsera, de señorita, desde la calle Nueva hasta la de Rubio. Al que lo haya encontrado, se ruega que lo entregue en Transmisiones, Ángel Vazquez, soldado, donde se le gratificará.

Por tratarse de un recuerdo familiar, se agradecerá su devolución.

ESPAÑA

Revista Gráfica Nacional

VENTA
CONTINENTAL EXPRES
Salvador, 8.—Teruel

Farmacia-Droguería

Perfumería y Optica científica

José Domar Teruel

La Vasco Navarra

Compañía Española de Seguros

Seguros contra accidentes del Trabajo.—Individuales de accidentes personales.—De responsabilidad civil para automóviles, coches, carros, etc. y seguros contra incendios de todas clases.

DELEGACION DE TERUEL:

Luis Miguel Amerle

CALLE VALENCIA, 9, PRAL TELEFONO 212

Zaragoza: ARTURO ROMANI CESPEDES, —Costa, 3 enllo. Teléfono 4,655

Huesca: JOSE MARIA COARASA, —Primo de Rivera, 14 Teléfono 66



LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

Por las calles de San Sebastián, una cara conocida, la simpatía de un caballero a quien rodea el afecto de la bien ganada popularidad. Es don Antonio Cañero, que viste el uniforme de capitán de Caballería.

Lleva quince meses de guerra, en galopar de victorias, desde Córdoba a las puertas de Madrid, por Aragón y por Asturias, llevando en el pecho las cadenas de Navarra, que proclaman una nueva estirpe de valor y de heroísmo, por acreditar que peleó en las Brigadas navarras.

La salida de Córdoba

Esta mañana hablábamos con el famoso rejoneador en el «hall» del Hotel María Cristina.

—¿A descansar en San Sebastián?—preguntamos.

—No. He sufrido una avería en el automóvil y he tenido que detenerme para arreglarlo. En cuanto se haga marcha de nuevo a la guerra.

—¿Dónde la empezó?

—En Córdoba, donde me sor-

Figuras de la guerra

Don Antonio Cañero, al frente de un escuadrón de Caballería

Lleva quince meses de campaña

prendió el Alzamiento. Monté en mi jaca y conmigo vinieron otros jinetes que formamos un escuadrón que corrió a los pueblos para salvarlos de las garras rojas.

Galopaban los caballos y delante de nosotros corrían los cobardes, que creyeron posible el triunfo de la revolución del odio.

Cuando el general Varela—dos laureadas en el pecho—se hizo cargo del mando de aquel Ejército, corrimos a su lado, y los voluntarios de la Caballería española, seguimos con él la marcha triunfal hasta las puertas de Madrid.

Cañero refiere así con sencillez y parquedad, la gesta heroica

de aquella hazaña de Varela, a cuyo paso fueron rindiéndose los pueblos, cayendo las ciudades y tremolando la bandera de la España imperial que renacía sobre campos de la barbarie roja.

En Carabanchel

Son días en que la furia roja se descuarna en ataques furiosos, sin comprender su inutilidad absoluta.

Un artillero está una tarde haciendo el elogio de la posición que ocupa.

—Aquí—decía—no hay peligro alguno. Estamos defendidos del fuego artillero por la tangente de aquel monte...

Y cuando ya ha convencido a muchos de que hay una tangente misteriosa e invulnerable, una granada roja llega y estalla en el epicentro de la posición, afortunadamente sin causar víctimas.

Un día, un buen periodista de San Sebastián, Jesús María de Arozamena, paseaba conmigo por la plaza de Carabanchel. Vió en el centro de ella un gran agujero, y me preguntó:

—¿Qué es ésto, Cañero?

—Esto es—le respondí—que tiran con el quince y medio.

Y como si quisieran demostrarlo prácticamente, en aquel instante, a veinte metros de Arozamena y mío cayó otro obús, que abrió un boquete semejante.

—¿Lo ve usted?—le dije.

—Sí. Ahora sí que nos han explicado bien lo que es un agujero.

Heridas de suerte

—Los periódicos—indicamos a don Antonio—dieron hace tiempo la noticia de que había muerto a causa de las heridas recibidas en un combate.

—Pero, afortunadamente, como se ve, no me he muerto.

—Pero, ¿fué usted herido?

—Dos veces. Con heridas de verdadera suerte. Una vez en Córdoba recibí un rasguño. El día 8 de Diciembre, una bala fría me dió en el pecho.

—¡Le han alcanzado más los toros!

—¡Naturalmente! ¡Como que son más inteligentes! ¿Es que

puede compararse a un toro con un rojo?...

Una cacería interrumpida

—Cuénteme usted anécdotas de guerra.

—La guerra es una anécdota constante. Recuerdo, por ejemplo, que un día en el Jarama, nos dijeron que había abundancia de conejos.

Organizamos una pequeña cacería, en la cual figuraba el capellán de nuestra bandera del Tercio.

Había, en efecto, abundancia de caza. Pero apenas hubimos disparado unos tiros, casi somos nosotros los cazados. La artillería roja nos había enfilado y empezó a tirarnos con inminente peligro.

—¿Y dejaron de cazar?

—De ningún modo. ¡Era tan sabrosa la caza...!

La campaña de Asturias

—¿Ha hecho usted la campaña de Asturias?

—Sí. He tenido el honor de

pelear con las brigadas navarras hasta la toma de Ribadesella. Ha sido una de las campañas más brillantes. El valor y el heroísmo se han derrochado con esplendor. Parecían a veces chicos que se apredreaban con granadas de mano.

Los caballos de Cañero

—¿Qué es sus de caballos?

—Mis caballos están en la guerra. Todos salieron al campo. Eran caballos de España y para España han sido.

Nos acordamos con melancolía de las jacas de Cañero. Caballos andaluces, de remos finos, con una doma maravillosa, que caracoleaban con los remos. ¡Aquella jaca torera que con la cola sabía dar largas y verónicas!...

Dejaron de escuchar los aplausos encendidos y entusiastas de la multitud que llenaba las plazas de toros para escuchar ahora los silbidos de las balas y el estallar de las granadas.

Fueron de las primeras en galopar victoriosas por los campos andaluces.

Luego, cuando acabe la guerra aquellas jaquitas valientes que no tuvieron miedo de los toros, volverán a los ruedos para trotar airosas, para correr gallardas en esa fiesta maravillosa que por ser española es fiesta de valientes.

Las andanzas del funesto Portela

París.—Desde que estuvo en Valencia Portela Valladares se cree con pleno derecho a intervenir en las cosas de la España roja, por lo que se pasa el día en la embajada de España en donde se permite dar consejos y colaborar en sus trabajos.

Otro de los que frecuenta también la embajada es Sánchez Román, cuya colaboración no es menos desinteresada, ya que presenta por sus trabajos minutas mensuales que oscilan entre los 10,000 y 15,000 francos. Ahora según se dice está dedicado a atraerse a Flores de Lemus, que vive modestamente en el Sur de Francia, estando muy esperanzado de convencerle.

Los demás españoles significados que pululan por la embajada y oficinas rojas, están no solamente convencidos de la inutilidad de sus esfuerzos militares, sino seguros incluso del triunfo de Franco si no se unen para impedirlo Inglaterra y Francia.

El propio Bujeda, principal elemento de la oficina que los rojos tienen establecida en París para la adquisición de todo lo que no sea material de guerra y que se ha instalado en un departamento lujosísimo de la casa núm. 17 de la Rue

Raymouar, ha declarado que la resistencia se mantiene por el Gobierno Negrín con la sola finalidad de procurar una ocasión que pueda obligar a una intervención anglofrancesa, que es la única cosa que pudiera acaso atenuar el desgaste definitivo.

En interés de los médicos titulares

Salamanca.—El Comité Ejecutivo de esta Asociación se ha reunido en el Colegio de Médicos de Valladolid durante los días 6 y 7, ocupándose del estudio de problemas interesantes para los médicos titulares en relación con el momento actual.

Visitó al Consejo de Colegios Médicos, de cuyo presidente escuchó palabras de aliento y conformidad con sus aspiraciones tradicionales y al jefe superior de los servicios sanitarios, y acompañado por éste, al gobernador general del Estado, saliendo muy favorablemente impresionado de los propósitos que animan a estas autoridades respecto a los problemas de la sanidad rural y sus médicos.

También visitó al general Martínez Anido, antiguo protector del Cuerpo, cumplimentándole por su elevación al alto cargo para el que ha sido nombrado.

La represión del comunismo en Polonia

Varsovia.—La policía polaca continúa sus actividades contra las infiltraciones comunistas.

Ha llevado a cabo numerosas investigaciones, apoderándose de abundante material de propaganda y de documentos cifrados, llegados de Moscú.

Ha procedido a la detención de veinte agitadores de movimiento subversivo, entre los cuales se hallan algunos elementos del Komintern que habían atravesado la frontera clandestinamente.

Los millones de los capitales rojos a buen recaudo

Sete.—Se sabe que el embajador rojo Ossorio y Gallardo está ingresando en una cuenta a su nombre en el «Credit Commercial de France» todo el producto de los robos, que no es poco.

Los «ahorros» de Rivas Cherif, que según parece administra también los

intereses de su cuñado Manuel Azaña, son ingresados en el citado establecimiento y en el «Credit Suisse», en el que ha ingresado incluso un giro de cinco millones de francos suizos. Tiene además una caja de alquiler en el «Chase Bank».

Otros como Araquistain y Díaz Terol, de la oficina de propaganda de París, que tenían cuentas en varios bancos, han situado sus reservas en la «Banque Pour les Pais du Nord», sin duda porque siendo este Banco ruso creen que se les ofrece más garantías en cuanto a un posible embargo de las mismas.

El médico y diputado por Granada Otero Menéndez, tuvo también en París depositadas grandes cantidades, que posteriormente ha transferido a Norteamérica, aconsejado por el representante de Méjico, Tejada, individuo que ha intervenido asimismo con Araquistain y otros para ayudarles a esfuemar las grandes sumas de que se han apoderado.